



神奈川版

2021年11月号

月間「不屈」

No.569付録

編集兼発行人

宗形 孝至

治安維持法犠牲者 国家賠償要求同盟

神奈川県本部

〒221-0823

神奈川県横浜市神奈川区二つ谷町2-9

TEL/FAX 045-314-1766

E-mail chian.kanagawa@spice.ocn.ne.jp

## 改憲勢力の野望をゆるさず 市民と野党の共闘を発展させよう

県本部会長 宗形 孝至



桜木町駅前で訴える志位委員長・はたの君枝候補

改憲勢力が3分の2の議席を占めたことから、来年の参院選に向けて早速憲法改正の国民投票を表明するなどの策動が強まっており、改憲を許さぬ共闘の発展が求められています。

気候危機打開、ジェンダー平等、核兵器禁止条約批准など、国際社会からも日本政治の後進性が問われる中で、今回の政治戦の教訓を生かし、コロナ対策や憲法、平和・外交の政治革新を求め、市民と野党の共闘をさらに前進させましょう。

10月31日行われた総選挙は、市民連合と野党が政策協定を結び、政権交代にむけて頑張りましたが、届きませんでした。しかし意義ある共闘の始まりとなりました。神奈川では野党の共同で立憲民主党当選議員は7名、比例復活当選が3名でした。日本共産党は、比例南関東ブロックで、志位委員長の議席を獲得したものの、畠野候補は残念ながら落選しました。

自民党は13区で新幹事長の甘利氏が、2

016年経済再生担当相時の金銭授受疑惑の説明が不十分と選挙戦で厳しい審判をうけ敗退、比例復活当選したものの幹事長辞任に追い込まれました。また、国家公安委員長だった神奈川1区松本純候補は、コロナ禍中、銀座のクラブでの飲食が問題になり、選挙で厳しい審判を受け、落選しました。

「治安維持法は正当」と国会で答弁した金田元法務大臣は秋田2区で落選したように、自民党の有力議員が次々落選しました。

全国的には野党4党の議席が110議席にとどまり、一方与党は改選前より議席を減らしたもののが293議席を占め、維新が議席を伸ばして第3党になりました。

改憲勢力が3分の2の議席を占めたことから、来年の参院選に向けて早速憲法改正の国民投票を表明するなどの策動が強まっており、改憲を許さぬ共闘の発展が求められています。

気候危機打開、ジェンダー平等、核兵器禁止条約批准など、国際社会からも日本政治の後進性が問われる中で、今回の政治戦の教訓を生かし、コロナ対策や憲法、平和・外交の政治革新を求め、市民と野党の共闘をさらに前進させましょう。

報 告

## 市民と野党の 共同候補としてたたかって

神奈川11区

日本共産党 林のぶあき

神奈川11区で小泉進次郎氏と一騎打ちをたたかった、日本共産党の林のぶあきです。

今度の選挙は社民党・新社会党・緑の党から支援をいたしました。市民連合と政策協定を結び、市民と野党の共同候補としてたたかった結果、前回

票を1・8倍化することができました。(それでも相手方は遥かに上だが)

コロナ禍で横須賀市民病院、三浦市立病院の再編を進める問題、前環境大臣の地元で石炭火力発電所建設が進められている問題、横須賀の基地強化の問題などを語りぬいてきました。

には何もしてくれない」という声。次つぎと共に寄られました。

石炭火力の問題

では、「電気は大丈夫か?」「雇用は?」などの声も寄せられ、「現在、久里浜では発電していいない」「再生可能エネルギーで支持

が広がっていきました。そのなかで「雇用確保」などと答えるなかで支持した。そのなかで「広がりました。がたも広がります」と答えた。初めて活動に参加してくれた若い方がたも広がりました。

## 秋のつどい

神奈川七沢多喜二祭

とき 11月23日(祝)

ところ タウンニュースホール

小田急線東海大学前駅 南口下車1分

映画 小樽商科大学創立100周年記念 制作 北海道放送

## いのちの記憶

ヒューマンドキュメンタリー 小林多喜二・29年の人生

第1回上映 午前10時30分~ 第2回上映 午後2時~

【料金500円】

神奈川七沢多喜二祭実行委員会 連絡先 蠟崎 澄子 090-6000-8877





県常任理事・湘北支部長の  
亀井博さんが10月4日にお亡  
くなりになりました。  
享年89歳でした。

亀井さんは、法政女子高校  
教諭、法政大学兼任講師とし  
て、主に社会科教育に携わつ  
てきました。

民間教育研究団体である全  
国民主主義教育研究会（略称  
全民研）や平和・国際  
教育研究会では特に平和  
教育の研究・実践交流に  
力を注いできました。

『昭和史を学ぶ高校生  
たち』『ヒロシマ研究旅行と昭  
和史学習』や『森脇瑠子の日  
記』『広島第一県女一年六組』

（瑠子の兄・細川浩史氏との  
共編著）などを刊行されてい  
ます。『森脇瑠子の日記』は  
新聞やテレビなどでも取り上  
げられてきました。

全民研神奈川支部では、72  
年発足以来、支部の長老格と  
して、若手の先生の良き指導  
者でした。月例の研究会では、  
ややもすると血氣盛んな私ど  
も若輩は、喧喧譁譁、レポー  
ターの実践報告の欠陥を言い  
づらう傾向があるので、すが、  
亀井さんは、常に優れた面を  
指摘して励ます発言でまとめ  
ました。子どもたちの良い面  
を引き出し、励ますこと、こ  
れこそが教育の要諦であると、  
今にして思います。

亀井さんの秘めたお得意は、  
だねえ。あれこれ出かけるこ  
とを注いできました。

## 哀悼

# 亀井 博さん逝く

県央支部 浜本 大蔵

も若輩は、喧喧譁譁、レポー  
ターの実践報告の欠陥を言い  
づらう傾向があるので、すが、  
亀井さんは、常に優れた面を  
指摘して励ます発言でまとめ  
ました。子どもたちの良い面  
を引き出し、励ますこと、こ  
れこそが教育の要諦であると、  
今にして思います。

亀井さんの秘めたお得意は、  
だねえ。あれこれ出かけるこ  
とを注いできました。

新聞やテレビなどでも取り上  
げられてきました。

退職してからは、海老名で  
『平和書房』という古書店を  
開いていました。亀井さんが  
これまでに蒐集してきた、貴  
重な書籍や資料が所狭しと並  
べられていました。

この10年ばかりは、東神奈  
川にある国賠同盟の事務所で  
開かれる月例の県常任理事会  
でお会いし、帰りは海老名ま  
で同道してあれこれ雑談をす  
ることを私は楽しみにして  
きました。このところ

何回か休まれたので、電  
話で様子を窺つたところ、

大きな声で、「なあに、  
たいしたことないよ」との返  
事でしたので安心してきまし  
た。ところが宗形会長から亀  
井さんが入院されたことを聞  
いて、コロナ禍でお見舞いに  
行つても面会できないし、そ  
のうちにと思つていたところ  
の訃報でした。

私の心にぽつかりと穴が空

とが多くて、店を閉めている  
ことが多いのが悩みだねえ。」

「そんな店なので、商売より  
ロシアの研究論文を翻訳して  
単行本を出版しています。

」

## 21年度同盟会費の納入と年末募金のお願い

財政部 小松原繁夫

衆議院選挙は、少なからぬ成果と、様々な課題を残して終わりました。

11月中旬に至り、同盟中央は、100%会費納入と「年末募金」を呼びかけています。本県の会費納入は、昨年よりテンポが遅くなっています。

年末募金は、小口でも県全体では、大きな財源です。同盟員のみなさまのいつそうのご協力・ご支援をお願いします。

支部財政担当者はじめ役員の方々には、納入依頼、振替用紙の配布など、一層のご奮闘をお願いします。年末を控え、せわしい時期ですが、よろしくお願ひします。

## よめな咲くころ 荒波 剛

三年の間ご無沙汰していた山仲間に誘われ近郊の山歩きに出掛けることになった。 彼は山のベテラン「易しいコース」だからと安心させる言葉は彼の気づかい：

足の爪が剥がれんばかりの難攻は予想通りでも弱音は吐かず俺なりに頑張り切った

リーダーは還暦過ぎだが 健脚の女性 昨夜北関東の人気の山から戻つて来て

今朝十時に横浜駅集合のパーティを見事に率いて午後三時すぎまで引張つた

多数の山女達の楽しい会話を楽しんで聞く

気にしていた山靴の紐が切れただけ

劣化していた俺の意地は辛くも保つた リーダーは路傍に座り込んで花を愛で

指で転がし今年は何種類かに出会つた 色も大きさもこんなに多いのは初めてよ

お孫さんもいるのというのに独りごちて 少女のようすに微笑を浮かべながら

「これも嫁菜の一種 昨日も遭つたの…」

—自分の嫁入り姿を思い出したの？

昔民謡調で名高い歌手の歌が好きだった俺

峠を越えて奉公に出た幼馴染の少女を

送つて別れた月の峠の光景が影絵となつて

浮かんでくる切ないシーンだつた  
そのときの少年と少女も

嫁菜の咲き競う草むらにしゃがみ込んで  
胸の寒さぎに耐えていたのか

彼らの人生は誰も知らないが  
同じ光景は幾つもあつたろう

俺も今では八十路の峠を仰ぎ見て

例年になく咲き誇る嫁菜の言葉を聞く

「質素な姿の自分たちも季節を忘れず

明日を目指し 身を寄せ合つて生きている  
人間みんなはどうしてる？」 実はねー

あの時の俺を越えた孫娘 二人は大学生

十五で奉公に出たりはしてないけれど  
厳しい労働や 非情な社会状況は多い

自然・地球環境も 今までは危ない

今こそ仲良くしたい野の草 路傍の花と

今こそ仲良くしたい 励まし合いたい

### 【同盟県本部日程】

京浜詩派 No.235より

11月22日(月) 午後1時30分  
県本部常任理事会